

Bibliotecarios, profesionales y paraprofesionales

La Lic. Elia María Van Patten de Ocampo asistió a la Novena Conferencia Internacional de Asociaciones de Bibliotecarias en Ciudad Guayana del 14 al 17 de julio de 1980, Venezuela. Fue muy estimulante para Elia comprobar que el sistema de bibliotecas escolares costarricenses marcha a la cabeza de toda la región.

Hay grandes planes en otros países pero no se han podido llevar a la práctica en la forma exitosa que se ha hecho en nuestro país. Esto nos dijo Elia María:

Venezuela fue escogida por la Asociación Internacional de Bibliotecarios Escolares para ser la sede de su novena Conferencia Anual.

El evento se realizó en Ciudad Guayana del 14 al 18 de julio de 1980 y su importancia radicó en el hecho de haber ofrecido una excelente y especial oportunidad para conocer e intercambiar ideas sobre la situación de las Bibliotecas Escolares en América y en otras regiones del mundo.

Asistieron a la Conferencia 160 delegados de 13 diferentes países. Representando las bibliotecas escolares del Ministerio de Educación Pública y con financiamiento otorgado por la O.E.A. a través del Proyecto Multinacional de Bibliotecas Escolares, Centros de Recursos que asistí a tan importante actividad bibliotecaria.

Sentí gran regocijo por el hecho de poder dar a conocer los logros alcanzados en las bibliotecas escolares de Costa Rica y a su vez deseos de conocer lo que está sucediendo en este campo en otros países para aprovechar su experiencia y además comparar nuestra situación con las de otras bibliotecas escolares.

En el transcurso de la Conferencia se expusieron las situaciones de este tipo de bibliotecas en varios países: entre ellos: Colombia, Perú, Venezuela, Estados Unidos, Japón, Canadá, Nicaragua, Jamaica, Inglaterra y Costa Rica y se realizó una visita de observación a las bibliotecas del núcleo de Ciudad Guayana.

Al concluir la conferencia, sentí una inmensa satisfacción y un profundo agradecimiento hacia las Personas u organismos que han permitido que hoy en este pequeño pero gran país contemos con un programa de bibliotecas escolares que está siendo elegido como modelo y cuyos logros se elogian a nivel internacional.

No ha sido fácil lo que se ha obtenido en cinco años pero los problemas que con paciencia y constancia se van superando, se olvidan cuando se comprueba que países con mayores facilidades económicas no han alcanzado el grado de avance del nuestro.

Varios países de América del Sur y el Caribe, desean que se les tome en cuenta para poder recibir el curso de perfeccionamiento que se ofrecen en la Universidad Nacional y el Ministerio de Educación Pública, como parte del Proyecto Multinacional de Bibliotecas Escolares y Centros de Recursos. Este curso ya se ha impartido durante tres años pero limitado a bibliotecarios de Centro América y Panamá.

El CEMIC que funciona en el Liceo Vicente Lachner en Cartago, se consideró único en su estilo y tipo de actividades y es posible que se constituya en Centro Internacional para formar personal nacional e internacional que esté capacitado para formar otros centros similares a éste.

También interesó mucho el trabajo que realiza el Centro Catalográfico del Ministerio de Educación Pública ya que está cumpliendo la etapa retrospectiva, procesando los materiales ya existentes en las Bibliotecas Escolares para dar inicio en 1982 a la adquisición centralizada.

Considero muy valiosa la experiencia adquirida en esta actividad ya que me permitió valorar más a las personas que con tanta mística trabajan en el programa; apreciar más los logros obtenidos hasta ahora y con mucha fe y en el futuro continuar luchando por nuestras bibliotecas escolares.